

Kreis Karlsruhe/Rhein-Neckar-Kreis

Gemeinsam zur Datenautobahn

[29.07.2014] Der Kreis Karlsruhe und der Rhein-Neckar-Kreis wollen ihre kreisweiten Breitband-Netze nicht nur miteinander verbinden. Auch die Suche des Betreibers wollen die Kommunen in einer EU-weiten Ausschreibung gemeinsam durchführen.

Beim Ausbau des Breitband-Netzes wollen der Kreis Karlsruhe und der Rhein-Neckar-Kreis künftig eng zusammenarbeiten. Eine entsprechende Kooperationsvereinbarung haben die Landräte Christoph Schnaudigel und Stefan Dallinger jetzt im Beisein von Alexander Bonde, Minister für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz in Baden-Württemberg, unterzeichnet. „Der Breitband-Ausbau genießt bei uns obere Priorität“, sagt Landrat Dallinger. Der Rhein-Neckar-Kreis werde hierzu mit seinen 54 Städten und Gemeinden einen Zweckverband gründen. „Im Landkreis Karlsruhe wird hierzu eine Gesellschaft gegründet“, erklärt Landrat Schnaudigel. Beide Kommunen wollen laut dem Landratsamt Karlsruhe leistungsfähige Datenautobahnen, so genannte Backbones, schaffen, an welche die Städte und Gemeinden angeschlossen werden können. Beide Landräte unterstrichen, dass ein solches Unterfangen nur mit massiver Unterstützung des Landes funktionieren könne. Sie dankten in diesem Zusammenhang Minister Bonde sowohl für die finanzielle als auch die verfahrenstechnische Unterstützung. Für die Landkreiskommunen sprachen die Bürgermeister Thomas Nowitzki und Hans-Dieter Weis, zugleich Vorsitzende der Kreisverbände Karlsruhe und Rhein Neckar im Gemeindetag Baden-Württemberg. Durch das kreisweite Vorgehen könne die Transparenz maßgeblich gesteigert und die Abhängigkeit von einzelnen Anbietern im gleichen Maße minimiert werden. Beide Rathauschefs waren sich einig, dass die nun geschlossene Vereinbarung ein Auftakt ist. „Da kommt richtig viel Arbeit auf uns zu“, so Nowitzki. Wie der Kreis Karlsruhe meldet, ist konkret vereinbart worden, dass die beiden geplanten kreisweiten Netze miteinander verbunden und die Suche des Betreibers gemeinsam mit einer EU-weiten Ausschreibung durchgeführt wird. Das lasse deutlich wirtschaftlichere Ausschreibungsergebnisse erwarten. Daneben verpflichten sich die beiden Kreise zur partnerschaftlichen Zusammenarbeit.

(ve)

Rhein-Neckar-Kreis

Stichwörter: Breitband, Kreis Karlsruhe, Rhein-Neckar-Kreis, Alexander Bonde